



En la Cámara de Diputados piden que las lenguas indígenas se hablen, sin simulación, en espacios públicos y privados



Al participar en la sesión matutina de la Cámara de Diputados, Minerva Sánchez Alva, hablante de lengua náhuatl, expresó que en este Recinto se debe alzar la voz para que todos y todas “nos sensibilicemos por las lenguas indígenas, ya que aun somos ricos en tenerlas”.

Indicó que de acuerdo con el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI), el 60 por ciento de las lenguas están en peligro de convertirse en “lenguas muertas”, lo cual, dijo, “es muy preocupante.

Por ello, hizo un llamado a todos y todas las y los servidoras públicas para que las lenguas indígenas no solo sean una historia que se tenga que adorar en un museo. “Se tiene que seguir hablando en toda la República; tenemos que realmente valorarlas y buscar una metodología para no solo sea una simulación tanto en espacios públicos como privados”.

En el marco del acuerdo para el uso de la tribuna de la Cámara de Diputados, a fin de impulsar, reconocer y visibilizar la preservación, desarrollo y uso de las lenguas indígenas nacionales, Sánchez Alva indicó que hoy en día, según el INALI, se cuenta con 68 lenguas originarias y 364 variantes lingüísticas, y las más habladas son náhuatl, maya, tzotzil, tzeltal y mixteco, entre otras.

Comentó que ante la posibilidad que como humanidad se tiene, de mirar y percibir el mundo y la existencia desde diferentes crisoles y ampliar nuestra noción de vida, de ciencia, de creación y desarrollo, cada lengua es un sistema perfecto de comunicación y pensamiento, como resultado de la experiencia humana.

En otro asunto del orden del día, la diputada María del Rosario Guzmán Avilés (PAN) y el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI) solicitaron retirar diversas iniciativas.

<https://www.tallapolitica.com.mx/en-la-camara-de-diputados-piden-que-las-lenguas-indigenas-se-hablen-sin-simulacion-en-espacios-publicos-y-privados/>